

# UVSQ

université PARIS-SA

## LA JOURNÉE DES MATERNITÉS À L'UFR SIMONE VEIL SANTÉ

Le 14 février 2023, le Département de maïeutique a organisé la « journée des maternités » édition 2023, faisant intervenir enseignants, étudiants et les professionnels de 46 maternités d'Ile-de-France.

La journée a débuté au sein de l'UFR Simone Veil Santé par un temps de rencontre via des stands permettant un échange entre les sages-femmes des maternités et les étudiantes et étudiants présents. Cela a permis aux étudiantes et étudiants d'avoir un dialogue convivial avec les professionnels de santé, avant de poursuivre la matinée avec des conférences sur l'encadrement des étudiantes et étudiants lors de leurs stages.

Après quelques mots d'introduction de Rui Lourenço, enseignant sage-femme, la conférence du matin a débuté. Francine Angeli, infirmière chargée du tutorat à Tenon, a présenté le rôle du tuteur, les outils mis en place au sein de l'hôpital Tenon où elle a exercé et donné les coordonnées utiles aux étudiantes et étudiants présents pour leur donner un maximum de clés de réussite dans leurs stages. La parole a ensuite été donnée à Christelle Oliva, sage-femme à la maternité de Poissy, qui a fait part aux étudiantes de son expérience sur la mise en place de l'accueil des étudiants sages-femmes au sein des différents services de l'Hôpital de Poissy. Michel Prade, médecin généraliste et enseignant, a également pris la parole pour donner une conférence interactive, posant des questions aux étudiantes et étudiants via leur téléphone. Il a ainsi pu partager son expérience sur la mise en place du statut de « maître de stage » en médecine générale, informant tant sur le côté du tuteur de stage que celui de l'étudiant, et la relation entre les deux. Enfin, pour conclure la conférence de la matinée, Roxanne Landais, présidente de l'ANESF (Association Nationale des Etudiants Sages-Femmes), a pris la parole pour insister sur le fait que l'accompagnement en stage est un sujet primordial lors des études et pour la carrière professionnelle qui attend les étudiantes.

Les étudiantes, étudiants, professionnels de santé ont ensuite interagi avec les intervenants lors d'une table ronde animée par Sophie Baumann et Claire Dran. Cela a permis de soulever certains points d'amélioration concernant l'encadrement des étudiants lors de leurs stages.



Cette journée est essentielle pour les étudiantes et étudiants, comme le souligne Rebecca Korcha, étudiante en deuxième année souhaitant devenir sage-femme, « *D'ici fin février, je devrais choisir mes trois prochains stages, la*

*journee est donc tres importante pour moi. Elle me permet de voir comment cela se passe lors des stages, en salle de naissance, suites de couches dans les differents hopitaux... ».*



La journée s'est ensuite poursuivie avec une seconde conférence autour cette fois du bien-être des étudiants en maïeutique animée par des intervenants : Donata Marra, psychiatre, Emmanuelle Vicaigne, médecin, Marion Pépin, médecin également et Roxanne Landais ont pris la parole pour faire part de leur expérience et informer sur les suivis possibles qui sont proposés aux étudiantes et étudiants tout au long de leurs études.

A la suite de la conférence de l'après-midi un nouveau temps d'échange via les stands avec les étudiants et les maternités a été organisé.

La journée s'est conclue par l'intervention de Pierre Tatincloux, référent de l'ANEMF (Association nationale des étudiants en médecine de France) et « Trusted People » de l'UVSQ afin de sensibiliser les étudiantes et étudiants aux violences sexistes et sexuelles.

